

Kirchenchor

Leuggern



<https://www.kirchenchor-leuggern.ch>

Wir sind ein Verein unter vielen in der Gemeinde Leuggern. Der Kirchenchor umfasst zurzeit rund 35 Sängerinnen und Sänger, die sich für alle Sparten der Musik begeistern lassen. Die Spuren des Chors reichen bis in das Jahr 1840 zurück. Unsere Mitglieder setzen sich aus den verschiedenen Dörfern der Kirchgemeinde Leuggern-Kleindöttingen und den umliegenden Gemeinden zusammen und gehören den verschiedensten Berufsgruppen an.

Der traditionell verwurzelte Kirchenchor erfüllt eine kulturell wichtige Aufgabe zur musikalischen Gestaltung der Sonntags- und Festtagsgottesdienste. Unsere Auftritte finden wechselweise in den Kirchen St. Peter & Paul Leuggern, der Lourdes-Grotte und in der Antonius Kirche Kleindöttingen statt. Daneben singen wir gerne auch in den anderen Kirchen des Pastoralraums und zu besonderen Anlässen.

Mit unserem Chorleiter Alberto Rinaldi studieren wir kirchliche und weltliche Werke und Lieder ein, welche wir gerne einem interessierten Publikum darbieten. Das Erlebnis, gemeinsam die Werke grosser Meister zum Klingen zu bringen, ist für uns alle eine Herausforderung und befriedigendes Erlebnis zugleich.

Zu den musikalischen Höhepunkten gehört für den Chor aber auch die gesellige Seite. Erwähnt seien u.a. das gemütliche Zusammensein nach der Chorprobe sowie der gemeinsame Operetten- bzw. Theaterbesuch. Wir organisieren gemütliche Höcks, gemeinsame Wanderungen

oder die jährlichen Vereinsreisen. Dazu gehörten u.a. Reisen ins Appenzeller Land, zu den Füssen Schlössern oder ins wunderschöne Puschlav.



Der Kirchenchor feiert 2025 sein 185-jähriges Jubiläum

Die Menschen vermögen die Jahre zu zählen. Wer aber zählt die Stunden, welche Sängerinnen und Sänger während diesen 185 Jahren leisteten. Eine unschätzbare Zahl.

Trotz Höhen und Tiefen hat der Chor die Zeit bestens überstanden und dies bei einem ausgesprochen freundschaftlichen Verhältnis unter den Sängern und Sängerinnen.

Die Chorproben

Wir treffen uns jeweils dienstags um 20:00 Uhr in der «Lupe». Irene, unsere Herrscherin über die Noten, hat diese bereits feinsäuberlich in einem Mäppchen für jede einzelne Sängerin, jeden einzelnen Sänger bereitgelegt. Woher sie wohl immer so genau weiss was benötigt wird? Nach einem kurzen Austausch über die letzten Neuigkeiten geht's auch schon los mit dem Einsingen, die Tonleiter rauf und runter in verschiedensten Variationen und verschiedensten Wortspielen, bis unsere raspelnden Stimmen eingeschliffen und zu Höherem bereit sind.

Anschliessend werden Lieder für die bevorstehenden Anlässe eingeübt und alte Lieder aufgefrischt. Den Abschluss bildet in der Regel ein Klaviersolo aus dem scheinbar unendlichen Repertoire unseres Dirigenten.



Spätestens gegen 21.30 ist dann die letzte Note gesungen und der Ton der letzten Taste verklungen. Es bleibt noch eine Frage zu klären ... in welchem der umliegenden Restaurants treffen wir uns heute zum gemütlichen Beisammensein im Anschluss an die Chorprobe?

Chorprobe:

dienstags 20:00 bis 21:30 Uhr

Die Proben finden im Untergeschoss des
Pfarrheims Lupe in Leuggern
bzw. bei Bedarf in der Kirche statt

- Kirchplatz 3, 5316 Leuggern



Sänger gesucht ...

*Neue Sängerinnen und Sänger sind
jederzeit herzlich willkommen.*

*Willkommen sind aber auch jene, die einfach
einmal mitsingen oder zu einer Probe vorbei
kommen möchten*



Zum einen sind die Freizeitangebote vielfältig, zum andern möchte sich der Einzelne in der Regel nicht mehr binden. Wie Turnvereine, Musikvereine, etc. leiden auch wir als Kirchenchor unter Nachwuchssorgen. Dabei ist das Vereinsleben ein Teil unserer abendländischen Kultur. So lange wir diese leben und an ihr teilhaben, braucht uns um sie auch nicht bang zu sein.

Den verschiedenen Vereinen ist gemeinsam, dass neben dem eigentlichen Vereinszweck, die soziale Integration der Mitglieder in Form von Kameradschaft und einem Zusammengehörigkeitsgefühl, zumeist über eine breite Altersspanne hinweg, gefördert wird.



Gerade das Chorsingen bringt viele Vorteile mit sich: singen ist nachweislich gesund - singen ist weitgehend unabhängig von der körperlichen Leistungsfähigkeit, d.h. gesungen werden kann bis ins hohe Alter.

Wie Du siehst, ist Singen mit vielen Vorteilen behaftet. Über Zuwachs in jeder Stimmlage freuen wir uns sehr. Solltest Du Interesse haben unverbindlich einmal bei uns hereinzuschauen, wende Dich bitte an unseren Chorleiter, unsere Präsidentin oder komm doch einfach vorbei!

In regelmässigen Abständen üben wir auch grössere Werke, in der Regel mit Instrumentalbegleitung ein. Dazu suchen wir oft Projektsängerinnen und -sänger welche gerne einmal für

einen bestimmten Zeitraum mitsingen möchten. Dies bietet die Möglichkeit zu sehen, ob mir vielleicht das Singen im Kirchenchor auch darüber hinaus zusagen könnte.

Unsere Aufnahmekriterien ...

Unsere harten Aufnahmekriterien umfassen...

- & *Freude am gemeinsamen Singen*
- & *Freude an gemeinsamen Unternehmungen*
- & *Freude daran gemeinsam anderen Freude zu bereiten*
- & *Ein bisschen Humor und Gelassenheit*
- & *Das war's eigentlich schon ...*

Allen Befürchtungen zum Trotz zählen die folgenden Kriterien **nicht** zu den Aufnahmevoraussetzungen:

- & *Geschlecht (wir nehmen alle)*
- & *Alterskriterien (keine)*
- & *Glaubenszugehörigkeit (wir glauben an das Gute im Menschen)*
- & *Notenkenntnis (wir nehmen jeden musikalischen Analphabeten)*
- & *Vorsingen (so gut sind wir nun auch wieder nicht...)*
- & *Gute Stimme (solange die Scheiben nicht bersten, bekommen wir dies schon hin)*

Meine Bedenken ...

Ich kann nicht singen

Alle Menschen können lernen, richtig zu singen. Es kommt extrem selten vor, dass jemand Melodien nicht erkennen oder nachsingen kann, also unter einer Amusie leidet, die vom Gehirn ausgeht."

Natürlich hilft es, wenn in jeder Stimmlage einige sichere Sängerinnen/Sänger vorhanden sind an welche ich mich mit der eigenen Stimme "anlehnen" kann.

Ich kenne keine Noten

Viele der Sängerinnen und Sänger haben keine oder wenig Vorkenntnisse. Das notwendige Wissen haben sich jedoch über kurz oder lang alle angeeignet.

Ich bin zu alt

Erst wenn meine Stimme bricht oder ich nicht mehr weiss, wie ich zur Probe bzw. zum Auftritt kommen kann.

Ich möchte nicht jedes Wochenende angebunden sein

Die Auftritte erfolgen lediglich an rund 15 Tagen im Jahr.

Ich bin nicht katholisch

Wir sind zwar ein katholischer Kirchenchor, dennoch sind nicht alle Mitglieder katholisch. Kirchenmusik ist seit Jahrhunderten ein Teil unsrer Kultur und somit Allgemeingut.

Kontakte

Präsidentin

Angelika Emmenegger
Bachweg 2, 5317 Hettenschwil
Tel.: 056 245 36 82

Email: vorstand@kirchenchor-leuggern.ch

Vizepräsidentin

Barbara Marchegger
Tel.: 056 247 16 54

Email: vorstand@kirchenchor-leuggern.ch

Aktuar / Homepage Gestaltung

Wolfgang Hösel
Tel.: 056 245 20 07

Email: vorstand@kirchenchor-leuggern.ch

Chorleiter

Alberto Rinaldi
Tel.: +49 151 50470166

Email: vorstand@kirchenchor-leuggern.ch

Röm.-kath. Pfarramt Leuggern

Kirchplatz 7, 5316 Leuggern
Tel.: 056 245 24 00

<https://www.kath-aare-rhein.ch/leuggern.html>

St. Antoniuspfarre Kleindöttingen

Antoniusweg 16, 5314 Kleindöttingen
Tel.: 056 245 33 27

<https://www.kath-aare-rhein.ch/kleindoettingen.html>

